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１、公共施設等総合管理計画

の進行管理と政策判断に

ついて 

 

 

【質問趣旨】 

菱野団地の小中学校統廃合

や、ごみ処理場建替えなど、

待ったなしで進めなければな

らない大型事業が始まってい

ますが、一方で、子どもへの

事業や市民の皆さんの生活に

欠かせない事業を停滞させな

いことも重要な政策判断にな

ります。 

今後、更に財政が厳しくな

る瀬戸市には、「あれも・これ

も」ではなく、これからの瀬

戸市に必要な「事業を選択し

ていくこと」が最重要であり、 

 

 

         （続く） 

 

 

 

 

 

(１) 2018年 6月定例会の質

問以降の公共施設等総

合管理計画の進行管理

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 2017年 6月の答弁で、公共施設ごとの個別施設計画を作成する考えとして、2018

年 6月には、同年（平成 30年度）の中期事業計画で必要なデータを整備してい

くと答弁されています。そこで、個別施設計画をどのように整理されたのか状

況を伺います。 

 

② 2018 年 6 月の答弁時点では、個別施設計画は出来ていないけれども、施設ごと

の維持管理・修繕・更新に関する把握は出来ているので、何を優先して進めて

いくのかの判断はできると答弁されていました。その後、どのような判断基準

を作って、これまでに実行した事業を実施してきたのか伺います。 

 

③ ここ数年間では、祖母懐小学校跡地や古瀬戸小学校跡地の校舎を取り壊して、

祖母懐小学校跡地は住宅地としての販売、古瀬戸小学校跡地は民間企業が利用

することになりました。祖母懐小学校跡地及び古瀬戸小学校跡地で実行してき

た事業ごとの収支について伺います。 

 

④ 2018年 6月の質問で、「瀬戸市の公共施設は 280近くあり、その多くで老朽化が

進んでいることは誰もが認識しているので、これからの公共施設をどうするの

かは、瀬戸市の大きな課題だ」と指摘させていただきました。また、「その対応

をどうやって議論して解決していくのかが大切な所だ」とも指摘させていただ

きましたが、現時点でどのように進めていこうとしているのか伺います。 
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それを実現する段階での議会

の監視や、見直しへの提言が

機能しなければならないと思

います。 

そこで、今回は、公共施設等

総合管理計画をテーマに、私

が 2017 年と 2018 年に質問し

た後の市の動きを確認したう

えで、今後の進行管理につい

て、どのようなことができる

のかを考える意味で、市の見

解を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 旧山繁商店の活用に関

する具体的な対応策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 2017年 6月の答弁で、旧山繁商店は、「文化財の保存が目的」というよりも、来

訪者の回遊や交流の拠点とした「観光・交流を促す」ことを考えていると答弁

されました。また、2018 年度末には一部を公開できるよう取り組んでいくとも

答弁されていましたが、現状どのように活用されているのか伺います。 

 

② これまでに旧山繁商店へ投入した事業費と、その効果、合わせて、整備できて

いない現状、市民生活への効果及びデメリットについても伺います。 

 

③ 来年度から、菱野団地の小中一貫校や、中水野地区の区画整理など、多額な事

業費が想定されています。政策的に優先される事業がある中で、限られた予算

をやりくりして、旧山繁商店の活用に必要な事業費を捻出する必然性や優先度

と、その判断基準について見解を伺います。 

 

④ 厳しい財政状況の中で、政策的に優先される大型事業と、子どもへの事業や市

民の皆さんの生活に欠かせない事業を停滞させずに両立するには、これまで認

めてきた事業の一時中断や中止といった苦渋の選択をしなければならないと思

いますが、市の考えを伺います。 

 

⑤ 旧山繁商店に限らず、文化財は市民の財産でもあるので、「文化財の保存の目的」

に必要な費用だけを使う事にして、来訪者の回遊や交流のための「観光・交流

を目的」にした投資は、「市民の皆さんとの合意形成ができなければやらない！」

といった市の姿勢を示すことが大切だと思いますが、市の考えを伺います。 

 

 

 

 

 

 



（様式２） 

備考 １．必ず、大項目を【１、２、３・・・】、中項目を【（１）、（２）、（３）・・・】、小項目を【①、②、③・・・】として明記し、質問内容、要旨等の具体的かつ明瞭化に努める。 

２．数値の答弁を求める場合は、必ずその旨を記載する。また、過去の経緯、他市の状況等の答弁を求める場合も、同様の扱いとする。 

３．ＭＳ明朝体、１２ポイントで記載する。 

（ 3 ページ） 

１３番      中川昌也 議員  

質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(３) 市民への情報発信の改

革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 公共施設整備には、老朽化する施設への対策だけでなく、文化財のような財産

の保存も含まれますが、それらが、どのような機能や役割を果たしているのか

についての情報が、市民に届いているのかについて、これまでも同僚議員が何

度も取り上げています。 

  これからの公共施設の建替えや廃止などの議論を進める際には、公共施設が果

たす機能や役割などの情報と、事業を実行する際の全ての人件費を含めたコス

トを判りやすく整理し、定期的に市民に情報公開することが必要と考えるが、

市の見解を伺います。 

 

② 情報公開とは別に、これからの瀬戸市に必要な事業を選択するかの議論はガラ

ス張りでやるべきだと思います。そこで、事業に利害関係のない市民の代表や、

行政手続きを専門にした有識者で組織する第三者委員会を設けて、上記①の情

報を客観的に整理・判断した答申を貰うことも有効と思いますが、市の考えを

伺います。 

 

③ 先進自治体の例から、第三者委員会の設置、パブリックコメントや公聴会を行

うためのガイドラインを早急に作成して、市民の皆さんに解りやすく問いかけ

ることが重要と思いますが、そうした取り組みについて、市の見解を伺います。 

 

④ これまで提案してきた改革は、政策判断と市民への説明責任を果たすものです

が、その実行には、市長自らが陣頭指揮を執って進めない限り実現できないと

思います。これからの市長の市政運営の姿勢として、これらの改革を進めるこ

とについて、市長の考えを伺います。 

 

 

 

 

 


